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DIVULGAÇÃO

Assembleia 
Legislativa do 
Amazonas aprova 
proposta da Lei 
de Diretrizes 
Orçamentárias

Santos renova 
contrato com 
Neymar até o 
fim de 2025

O Turistódromo vai oferecer experiências interativas e programação cultural organizada pelo Governo do Amazonas durante o festival

LDO 2026

RENOVAÇÃO

Israel e Irã 
declaram vitória 
em conflito de 
12 dias

Corpo de brasileira 
será içado de vulcão 
ao amanhecer na 
Indonésia

Governo do Amazonas 
realiza pagamento 
da primeira parcela 
do 13º salário dos 
servidores públicos 
estaduais

TENSÃO JULIANA MARINS R$ 1,5 BILHÃO
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Amazonas lidera redução 
de feminicídio e registra a 
menor taxa do Brasil

EM 2025

POLÍCIA 5
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Governador Wilson Lima inaugura 
circuito de experiências sustentáveis e 
culturais para o Festival de Parintins

Netanyahu e regime iraniano reivindicam triunfo 
em confronto que envolveu ataques com mísseis 
e tensões nucleares, mas ambos os lados sinalizam 
vigilância contínua
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Agora o cálculo con-
sidera apenas quem 
formalizou pedido de 
devolução, mas o total 
pode diminuir se par-
te das reclamações 
não prosperar

O presidente do Ins-
tituto Nacional da 
Seguridade Social 
(INSS), Gilberto 

Waller Júnior, afirmou que, 
se 100% dos 3,4 milhões 
de contestações de apo-
sentados e pensionistas que 
tiveram recursos desviados 
de seus pagamentos por 
mensalidades associativas 
forem confirmadas, o gasto 
máximo com ressarcimen-
tos chegará a R$ 2,1 bilhões, 
corrigidos pela inflação.

No entanto, só serão pa-
gos após o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) homologar 
o acordo com os beneficiá-
rios. A partir daí, é preciso 
uma Medida Provisória (MP) 
para abertura de um crédito 
extraordinário e retirar esses 
valores dos cofres públicos.

Ao longo dos últimos dois 
meses, após deflagrada a 

Valor de devoluções do INSS cai de 
R$ 6,3 bi para R$ 2,1 bi após revisão

dem dos lotes, à medida que 
vencem os 15 dias úteis de 
análise, os primeiros entram 
no primeiro lote”, afirmou.

A previsão inicial mantém 
três depósitos (24 de julho, 9 
e 24 de agosto), mas ele quer 
encerrar tudo “em cerca de 
um mês”, caso haja caixa.

O INSS estuda ainda dis-
pensar requerimento e do-
cumentação de indígenas, 
quilombolas e segurados 
acima de 80 anos, por serem 
mais vulneráveis a fraudes.

Para bancar as transfe-
rências, a Advocacia-Geral 
da União já bloqueou R$ 
2,8 bilhões em bens de en-
tidades e dirigentes inves-
tigados, valor que deverá 
reembolsar o Tesouro após 
os depósitos.

“Precisamos de uma peça 
de convergência entre INSS, 
Ministério Público, defenso-
rias e OAB para uma solução 
definitiva aos aposentados 
e pensionistas”, completou 
o presidente.

O montante final ainda 
pode oscilar: novas contes-
tações ou decisões judiciais 
sobre bloqueios podem fa-
zê-lo subir; validações ne-
gativas podem reduzi-lo. 
Até lá, diz Waller, “ninguém 
ficará para trás”.

Agência Brasil

Prédio do INSS

investigação que apontou 
os descontos indevidos, os 
valores caíram conforme 
o instituto filtrou a base  
de descontos.

No fim de abril, a Operação 
Sem Desconto apontava um 

potencial de R$ 6,3 bilhões 
ao somar todos os débitos 
associativos suspeitos entre 
2019 e 2024. Com o primei-
ro cruzamento de autoriza-
ções, a projeção recuou para 
cerca de R$ 4 bilhões.

Agora, o cálculo consi-
dera apenas quem forma-
lizou pedido de devolução, 
mas o total pode diminuir 
se parte das reclamações  
não prosperar.

Em conversa com a im-

prensa após a audiência de 
conciliação para discutir os 
ressarcimentos nesta terça-
-feira (24), Waller explicou 
que não haverá prioridade 
de perfil social.

“O pagamento segue a or-
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 DIVULGAÇÃO

A aprovação do Projeto de Lei n.º 616/2025, originado da Mensagem Governamental n.º 
76/2025, que redefine os critérios para concessão de incentivos fiscais às empresas com Pro-
cesso Produtivo Elementar (PPE), tem como um de seus principais articuladores o deputado 
estadual Adjuto Afonso (UB). Reconhecido por sua atuação firme na defesa da geração de 
emprego, renda e do fortalecimento da economia local, o parlamentar foi o relator da matéria 
aprovada em Sessão Plenária nesta terça-feira (24/06).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em acareação no STF (Supremo Tribunal Federal), nesta terça-feira (24), o general Walter 
Braga Netto e o tenente-coronel Mauro Cid mantiveram versões conflitantes sobre dois 
pontos que motivaram o encontro frente a frente: uma reunião em que teria sido discutido 
uma tentativa de golpe de Estado e a entrega de uma sacola de dinheiro.

Mauro Cid reforçou que recebeu do general Braga Netto, no Palácio da Alvorada, uma 
quantia de dinheiro em uma sacola de vinho para repassar a militares.

  Editorial
O novo governo de Portugal decidiu 

apertar as regras para quem deseja morar, 
trabalhar ou tornar-se cidadão português.

A decisão do Conselho de Ministros 
luso, anunciada no dia 23 de junho de 
2025, marca uma virada significativa na 
política migratória do país.

Longe de ser um movimento de fe-
chamento, que Portugal não deseja por 
razões econômicas e demográficas, trata-
-se de uma tentativa de organizar, regular 
e redefinir os critérios de pertença num 
tempo de pressões políticas, fluxos in-
tensos e tensões sociais.

Para os brasileiros, que representam a 
maior comunidade estrangeira residente 
em Portugal, a mensagem é clara: será 
preciso estar mais bem preparado — e 
legalmente regularizado — para continuar 

ou iniciar a jornada em terras lusitanas.
Entre as principais mudanças está a 

criação da UNEF — Unidade de Estran-
geiros e Fronteiras — dentro da Polícia de 
Segurança Pública. Com isso, as funções 
de fiscalização da imigração e da per-
manência de estrangeiros passam a ser 
exercidas por uma força policial e não 
mais por um órgão civil, como a AIMA.

Isso muda o tom: viver irregularmente 
em Portugal será agora visto como uma 
questão de segurança e ordem pública.

Mudança para naturalização
No campo da nacionalidade, o endu-

recimento também é evidente.
Para brasileiros que querem naturali-

zar-se portugueses, será necessário resi-
dir legalmente no país por pelo menos 

sete anos (ou dez, para outras naciona-
lidades), comprovar domínio da língua, 
conhecer a organização política e os 
valores da República.

Além disso, filhos de brasileiros nasci-
dos em Portugal só terão nacionalidade 
automática se um dos pais tiver residência 
legal há pelo menos três anos — e fizer 
uma declaração formal.

A cidadania portuguesa passa a ser 
um destino que exige raízes mais fundas.

O regime da CPLP também sofreu 
ajustes. Não será mais possível entrar 
como turista e depois solicitar autorização 
de residência.

Os vistos passam a exigir verificação de 
segurança, e o visto de procura de traba-
lho será restrito a profissões altamente 
qualificadas, definidas pelo governo.

Em outras palavras: improvisar a vinda 
a Portugal ficará cada vez mais difícil.

No reagrupamento familiar, as novas 
regras determinam que só pode ser 
solicitado após dois anos de residên-
cia legal em Portugal e somente para 
filhos menores.

Além disso, é necessário comprovar ha-
bitação adequada, meios de subsistência 
e participação em ações de integração, 
como cursos de língua e cidadania.

O processo será mais rigoroso e mais 
seletivo.

Mas também há boas notícias para 
quem já está no país: cerca de 280 mil 
autorizações de residência com venci-
mento até 30 de junho terão sua validade 
prorrogada até 15 de outubro de 2025.

Depois disso, a renovação deverá ser 

feita por meio digital ou presencial, com 
comprovativo provisório de seis meses 
enquanto o novo título é emitido.

Tudo somado, podemos dizer que 
Portugal não está se fechando. Está, sim, a 
reorganizar-se e isso exige dos brasileiros 
um novo nível de atenção e compromisso.

A ligação histórica e cultural entre Brasil 
e Portugal permanece — mas não dispensa 
mais o planejamento. É hora de tratar a 
mudança de país como um projeto de 
vida e não como uma fuga improvisada.

Neste novo cenário, a informação será o 
primeiro passo da integração. A legalida-
de, o segundo. E a convivência respeitosa 
e construtiva é a base de tudo.

Portugal quer continuar a acolher — mas 
só poderá fazê-lo com quem respeita 
suas regras.

Portugal muda as regras para imigração de brasileiros

A capital do Amazonas, 
Manaus, vem enfrentan-
do sérios problemas re-
lacionados à infraestru-
tura urbana e à limpeza 
pública. A cidade, conhe-
cida como a “Cidade dos 
Buracos”, tem sido alvo 
de críticas devido à gran-
de quantidade de crate-
ras nas vias públicas, que 
causam prejuízos aos 
motoristas e pedestres, 
além de representarem 
um risco para a segu-
rança no trânsito.

Os buracos nas ruas 
de Manaus são uma re-
alidade constante para 
os moradores da cidade. 
Em muitas vias, é pratica-
mente impossível trafe-
gar sem se deparar com 
crateras no asfalto, que 
surgem devido à falta de 
manutenção e conserva-
ção adequada por parte 
dos órgãos responsáveis. 
Os buracos não apenas 
dificultam o tráfego, cau-
sando congestionamen-
tos e avarias nos veículos, 
mas também represen-
tam um perigo para os 
pedestres, que correm 
o risco de tropeçar e se 
machucar nas irregulari-
dades do solo.

Além dos buracos, ou-
tro problema grave que 

assola Manaus é a falta de 
limpeza pública. O acú-
mulo de lixo nas ruas, cal-
çadas e terrenos baldios 
tem se tornado uma cena 
frequente na cidade, pre-
judicando a qualidade de 
vida dos moradores e 
impactando negativa-
mente o meio ambien-
te. O descarte irregular 
de resíduos sólidos, so-
mado à insuficiência do 
serviço de coleta de lixo, 
tem contribuído para a 
proliferação de doenças, 
atraindo vetores e com-
prometendo a saúde da 
população.

A situação precária da 
infraestrutura urbana e 
da limpeza pública de 
Manaus é reflexo de uma 
gestão deficiente e des-
compromissada com as 
necessidades básicas da 
população. A ausência 
de políticas eficazes e 
a falta de investimento 
adequado nessas áreas 
essenciais têm gerado 
um cenário caótico e 
desolador, que impacta 
diretamente a qualidade 
de vida dos cidadãos e 
compromete o desen-
volvimento sustentável 
da cidade.

Diante desse pano-
rama preocupante, é 

urgente que as auto-
ridades competentes 
adotem medidas efeti-
vas para resolver os pro-
blemas de buracos e de 
falta de limpeza pública 
em Manaus. É necessário 
promover a manutenção 
das vias públicas, reali-
zando reparos e recape-
amentos para garantir 
a segurança no trânsito 
e a mobilidade urbana. 
Além disso, é fundamen-
tal intensificar as ações 
de limpeza e fiscalização, 
coibindo o descarte ir-
regular de resíduos e 
ampliando os serviços 
de coleta de lixo.

Os moradores de Ma-
naus clamam por uma 
cidade mais limpa, segu-
ra e bem cuidada. É fun-
damental que as autori-
dades estejam atentas 
às demandas da popu-
lação e atuem de forma 
responsável e eficiente 
para solucionar os pro-
blemas que impactam o 
dia-a-dia dos cidadãos. 
A cidade dos buracos 
e da falta de limpeza 
precisa urgentemente de 
uma gestão comprome-
tida com o bem-estar e 
a qualidade de vida de 
todos os seus habitantes. 
A hora de agir é agora.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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Manaus, a cidade dos buracos e a falta de 
limpeza pública

GRATIDÃO
A capacidade do indiví-

duo gerenciar suas emo-
ções com o desenvolvi-
mento pessoal  e busca 
de uma vida  harmoniosa 
e feliz caracteriza a saúde 
emocional, e o exercício 
diário e sequencial da 
gratidão edifica condições 
favoráveis ao crescimento 
contínuo desta habilida-
de.  Conceitualmente ter 
gratidão é ter um nível 
consciente e agradecido 
por tudo que acontece ao 
nosso redor, em especial 
os fatos positivos ou não, 
que trazem através do 
olhar resiliente uma ati-
tude contemplativa sobre 
o que a vida proporciona, 
podendo se dar a opor-
tunidade de ações positi-
vas e gratidão até mesmo 
diante das adversidades 
ou desafios existenciais.

Nos últimos anos a pala-
vra gratidão tem sido mui-
to evidenciada nas redes 
sociais, na comunicação 
em geral, o que, apesar 
de muitas vezes ser usa-
da sem a consciência do 
real sentido desta virtude, 
representa uma possibili-
dade do homem moderno 
refletir sobre a importância 
da virtude para o encon-
tro com a felicidade, pro-
movendo eficazmente um 
olhar aguçado para todos 

os fatos e emoções positi-
vas do cotidiano através da 
observação, atenção plena 
e consequente agradeci-
mento.

O exercício da gratidão 
permite uma produção 
hormonal do bem pois 
quando é cultivado pro-
move a produção de do-
ses ideais de serotonina e 
dopamina oportunizando 
um estado de equilíbrio e 
bem estar, onde as solu-
ções se evidenciam sobre 
os problemas, garantin-
do um estado de harmo-
nia em concomitância ao 
surgimento da gentileza, 
da temperança, do amor 
e da funcionalidade na 
condução de uma vida 
que não oferece apenas 
momentos felizes mas 
adversidades que exigem 
atitudes positivas, eficazes 
e funcionais.

Toda trajetória de mu-
dança para uma vida fo-
cada na gratidão e con-
sequente benefício na 
qualidade de vida é esta-
belecida através de trei-
namento para uma rees-
truturação mental diária 
permitindo a ocorrência 
cada vez maior de estado 
contemplativo e de agra-
decimento, destacando 
ainda que a promoção 
deste saudável crescimen-

to pessoal tem efeito mul-
tiplicador haja visto que 
uma pessoa grata torna o 
ambiente energeticamen-
te positivo favorecendo, 
desta forma, um fluxo 
energético favorável.

Como todo repensar, 
reestruturar e criar  um 
novo modelo de visa sau-
dável incluir a gratidão pela 
vida se faz necessário, e 
para isto algumas ações 
tem grande eficácia neste 
treinamento mental,  en-
tre muitos, destacamos a 
prática do sorriso franco 
e constante, a escrita de 
um diário de gratidão, a 
atenção plena a cada ins-
tante, a cada sentimento e 
emoção; valorizar sempre 
tudo o que possui, em 
especial a vida, a saúde e a 
família; praticar os elogios 
a si mesmo e aos outros , 
enfim , construir um modo 
de viver baseado essen-
cialmente no agradecer a 
todo instante a beleza da 
vida mesmo em situações 
de grandes desafios, pelo 
poder de ser grato a tudo 
grandes mudanças se ope-
ram através da percepção 
de emoções positivas, me-
lhora da saúde geral, do 
sono e das interrelações 
pessoais possibilitando 
uma vida de encontro com 
a felicidade e bem estar. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Com a nova estrutura, 
programa Saúde AM 
Digital chega a 55 te-
lessalas fixas em fun-
cionamento no estado

O governador Wilson 
Lima inaugurou, 
nesta terça-feira 
(24/06), uma nova 

estrutura do programa Saúde 
AM Digital no município de 
Maués (a 276 quilômetros 
de Manaus), com salas para 
atendimento de Telessaúde 
em 12 especialidades médi-
cas. O lançamento aconteceu 
em comemoração aos 192 
anos do município, celebra-
dos no dia 25 de junho, como 
parte da política de regio-
nalização da saúde adotada 
pelo Governo do Amazonas, 
ampliando o acesso da popu-
lação do interior a consultas e 
exames sem a necessidade de 
deslocamento até a capital.

“A Telessaúde já está pre-
sente em todos os municípios 
(por meio do aplicativo Saú-
de AM Digital), mas as salas 
estão em 17 municípios e a 
nossa ideia é colocar pelo 
menos uma sala em todas as 
cidades (até o final do ano). 
Já falei com a prefeita para 
que quando tiver uma estru-
tura em uma comunidade, 
com um ponto de internet, lá 
também vamos montar uma 
sala para o paciente poder 
ser atendido nas 12 especia-
lidades mais procuradas no 
sistema regulador”, afirmou 
o governador Wilson Lima, 
acompanhado da prefeita de 
Maués, Marcelly Veras, dos 

Programa Saúde AM Digital

Governador Wilson Lima entrega serviço de 
Telessaúde em Maués, alcançando 17 municípios

deputados estaduais Cabo 
Maciel e João Luiz, e da se-
cretária de Saúde, Nayara 
Maksoud.

A unidade foi instalada no 
Centro de Biodiagnóstico 
Professor Edmundo Xavier de 
Albuquerque, no bairro Santa 
Luzia, e está equipada com 
salas para teleconsulta e tele-
diagnóstico. A partir da nova 
telessala, os moradores de 
Maués terão acesso a aten-

lular da gente. Tem muitas 
pessoas daqui que não têm 
como ir para Manaus e esse 
espaço aqui foi muito bom. 
Vai facilitar a vida de mui-
tas pessoas daqui da nossa 
cidade”, afirmou a feirante 
Adriana Laranjeiras, de 39 
anos, que realizou uma con-
sulta com um ortopedista.

Investimentos
A nova estrutura reforça 

os investimentos na saúde 
do município de Maués, que 
já somam mais de R$ 62 
milhões em ações promovi-
das pelo Governo do Estado. 
Entre elas estão o envio de 
medicamentos e insumos, 
contratação de profissionais 
de saúde, remoções aéreas 
de pacientes para tratamento 
de alta complexidade e trans-
ferências do Fundo de Inte-
riorização (FTI) para apoio à 
rede municipal.

A implantação da teles-
sala em Maués reafirma o 
compromisso do Governo do 
Amazonas com a ampliação 
do acesso à saúde especia-
lizada no interior, por meio 
da tecnologia, da regionali-
zação dos serviços e da pro-
moção de um atendimento 
mais ágil, digno e próximo 
da população.

No último sábado (21/06), 
o serviço de Telessaúde tam-
bém foi inaugurado nos mu-
nicípios de Parintins e Boa 
Vista do Ramos, fortalecendo 
a saúde digital no Baixo Ama-
zonas. As entregas integram 
uma estratégia regional para 
ampliar o acesso a serviços 
especializados e garantir 
maior capilaridade da rede 
estadual de saúde.

dimentos especializados em 
12 áreas médicas, por meio 
de agendamento via Sistema 
de Regulação (Sisreg), com 
possibilidade de atendimen-
to presencial ou remoto, via 
aplicativo Saúde AM Digital.

Com a inauguração em 
Maués, o programa Saúde 
AM Digital alcança a mar-
ca de 55 telessalas fixas em 
funcionamento, distribuídas 
entre dez unidades na capital 

e 17 municípios do interior.
As telessalas ofertam aten-

dimento especializado nas 
seguintes áreas: dermatolo-
gia, urologia, endocrinolo-
gia, psiquiatria, cardiologia, 
ortopedia, neurologia, neu-
ropediatria, pediatria, gine-
cologia, psicologia e nutri-
ção. Além da estrutura física, 
o programa também oferece 
suporte por meio de assis-
tente virtual via WhatsApp, 

no número (92) 3190-1504, e 
conta com uma aba de ajuda 
no próprio aplicativo, facili-
tando o uso da ferramenta, 
especialmente em regiões 
com menor conectividade.

“A consulta foi ótima por-
que a gente está conversan-
do com o médico, ele não está 
perto, mas a gente está ali, 
frente a frente, conversando 
com ele. E se a gente estiver 
em casa, dá pra pegar o ce-

EE Senador Antóvila Mourão realiza seleção de 
projetos para etapa estadual da 6ª Conferência 
Nacional Infantojuvenil pelo Meio Ambiente

No Amazonas, 25% das mulheres e 21% 
dos homens estão obesos, aponta OMS

Estudantes da Escola Esta-
dual (EE) Senador Antóvila 
Mourão Vieira, localizada 
no bairro São Lázaro, zona 
sul de Manaus, participaram, 
nesta terça-feira (24/06), de 
um momento imersivo na 
temática socioambiental. 
Debatendo temas como sa-
neamento básico, energia 
sustentável, racismo am-
biental e ansiedade climáti-
ca, os alunos apresentaram 
projetos com o objetivo de 
sensibilizar pais e demais 
membros da comunidade 
escolar sobre os impactos 
das ações humanas no futuro 
do planeta.

O evento foi uma iniciati-
va da escola para mobilizar 
os estudantes na criação 
de projetos que possam 
representar o Amazonas na 
6ª Conferência Nacional In-
fantojuvenil pelo Meio Am-
biente, destinada a alunos 
entre 11 e 14 anos, que 
será realizada em Brasília 
no mês de setembro de 
2025. Serão escolhidos 21 
estudantes da rede públi-
ca de todo o estado para 
participar de uma sema-
na imersiva com palestras, 
workshops, painéis climáti-
cos, iniciativas sustentáveis 
e demais atividades.

Unindo cultura e educação 

O ambiente em que a pessoa 
está inserida – incluindo os as-
pectos físicos, sociais e emocio-
nais – exerce influência direta 
sobre os hábitos alimentares e 
pode ser um grande sabotador 
do emagrecimento. De acordo 
com o Mapa da Obesidade, 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), a estimativa é 
de que, em 2025, 2,3 bilhões 
de adultos ao redor do mundo 
estarão acima do peso, sendo 
700 milhões com obesidade.

No Brasil, o número de pes-
soas com essa condição cres-
ceu 72% nos últimos 13 anos, 
passando de 11,8% da po-
pulação em 2006 para 20,3% 
em 2019. No Amazonas, os 
índices preocupam: 25,7% das 
mulheres e 21% dos homens 
estão obesos. Diante desses 
números, a endocrinologista 
Milene Guirado alerta que o 
processo de emagrecimento 
vai além da dieta e da prática 
de exercícios físicos.

“Por ‘ambiente’, não estamos 
falando apenas de espaço físi-
co, mas do meio como um todo. 
É possível estar num parque, 
com todos os elementos ideais 
para se exercitar, mas cercado 
de pessoas cujo hábito é tomar 
cerveja e comer frituras. Esse 
meio não favorece quem está 
tentando mudar de estilo de 
vida”, explica a endocrinolo-
gista.

Pressão Social e Familiar

SELEÇÃO DE PROJETOSOBESIDADE NO AMAZONAS 

ambiental, estudantes assis-
tiram a apresentações musi-
cais realizadas em conjunto 
com professores da escola. 
Todas as músicas apresenta-
das tratavam sobre questões 
ambientais, com mensagens 
de apelo pela manutenção 
da Amazônia de pé. Para a 
diretora da unidade escolar, 
Antônia Linhares, é por meio 
de atividades como essa que 
o desejo de cuidar do meio 
ambiente nasce nos alunos.

“O nosso objetivo aqui é 
trazer para a comunidade 
escolar um pouco mais de 
conhecimento sobre o que 
seria a justiça climática, a 
educação e a sustentabi-
lidade também”, afirmou 
a diretora.

Segundo a endocrinologista 
Milene Guirado, o ambiente 
social e familiar pode ser um 
dos principais obstáculos no 
processo de emagrecimento.

“Convites frequentes para 
happy hours, rodízios e ani-
versários expõem a pessoa a 
constantes excessos calóricos. 
Já em casa, a falta de apoio e 
o convívio com hábitos alimen-
tares pouco saudáveis, como 
o consumo frequente de fast 
food, dificultam ainda mais a 
mudança de comportamento”.

O ambiente familiar também 
pode dificultar o processo, prin-
cipalmente quando não há co-
laboração entre os moradores 
da casa.

“Se uma pessoa decide mu-
dar os hábitos alimentares, 
mas o parceiro continua com-
prando bolachas, salgadinhos 
e doces, será muito mais difícil 
manter o foco. O ideal é que 
todos se apoiem, mesmo que 
nem todos estejam no proces-
so de reeducação alimentar”, 
defende Guirado.

Falta de organização e ali-
mentação por impulso

A falta de organização, tanto 
em casa quanto no trabalho, 
como esquecer a marmita, por 
exemplo, favorece decisões 
alimentares impulsivas, como 
pedir comida por aplicativo.

“Se você chega em casa can-
sado e não tem nada pronto, 

Pequenas ações trazem 
grandes resultados

Foi proposto para o grupo 
de alunos escolhidos para 
representar os demais es-
tudantes que observassem 
as problemáticas ambientais 
presentes no dia a dia de cada 
um deles. A partir disso, eles 
deveriam pensar em solu-
ções práticas que pudessem 
amenizar ou solucionar tais 
problemas. Durante o even-
to, os grupos apresentaram 
e defenderam suas alterna-
tivas de solução, participan-
do também de uma votação 
para escolher o grupo que 
representará a escola na eta-
pa estadual da Conferência 
Nacional Infantojuvenil pelo 
Meio Ambiente.

a tendência é pedir comida 
pelo aplicativo”, alerta a en-
docrinologista Milene Guirado. 
Supermercados e restaurantes 
também exigem atenção: do-
ces e ultraprocessados são es-
trategicamente posicionados 
para estimular o consumo. 
“Ao final das compras, a pessoa 
já está cansada e vulnerável. 
Ver um doce à disposição pode 
levar à famosa frase: ‘só hoje, 
eu mereço”, explica.

Já nos restaurantes, especial-
mente os do tipo buffet, o ex-
cesso de opções calóricas exige 
atenção. “É preciso desenvolver 
autocontrole para não exage-
rar. Nem todos os restaurantes 
são vilões, mas é importante 
saber fazer escolhas dentro do 
cardápio disponível”, completa 
Milene Guirado.

EUZIVALDO QUEIROZ

Alunos apresentaram projetos com o objetivo de solucionar problemas 
socioambientais da comunidade escolar

Homem e mulher obesos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



Amazonas lidera redução de feminicídio e 
registra a menor taxa do Brasil em 2025

De janeiro a abril de 
2025, o Amazonas 
alcançou uma re-
dução de 70% no 

número de casos de femi-
nicídio. Conforme os dados 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), 
o número é mais expressivo 
se comparado com a média 
nacional, que foi de 2,44%, 
e da Região Norte, que 
apresentou uma queda de 
12,77% no mesmo período.

Com o trabalho integrado 
entre a Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio da 
Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros 
(DEHS), o Núcleo de Com-
bate ao Feminicídio (NFC) 
e a Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), todos os 
autores deste tipo de crime 
foram presos. Vale destacar 
que o Amazonas, em 2024 
e 2025, segue como a Uni-
dade da Federação com o 
menor número absoluto e 
taxa do Brasil.

Segundo a delegada Ma-
rília Campello, coordena-
dora do NFC, a unidade foi 
criada em 2020 e, desde 
então, foi possível dar mais 
celeridade aos casos de fe-
minicídios praticados em 
Manaus, uma vez que os 
registros desse tipo de cri-
me passaram a ser centra-
lizados no núcleo policial.

“Já são cinco anos de 
criação e de funcionamen-
to do Núcleo e, até agora, 
tivemos 57 casos de femini-
cídio confirmados em Ma-
naus. Em 2025, nós notamos 
uma redução significativa 
nos casos de feminicídios 
na capital amazonense. De 
janeiro até junho de 2024, 
oito feminicídios foram 
registrados e, neste ano, 
houve dois feminicídios, 
nos quais os autores já 

O estado segue como 
a Unidade da Fede-
ração dentre os me-
nores números abso-
lutos e taxas do país

De janeiro a abril de 2025, o Amazonas alcançou uma redução de 70% no número de casos de feminicídio

Prevenção e Enfrentamento 
à Violência Contra Mulher 
no Amazonas.

O documento foi criado 
com o objetivo de prevenir, 
combater e erradicar a vio-
lência de gênero no estado. 
Ele organiza ações, metas 
e diretrizes para enfrentar 
esse tipo de crime de forma 
articulada entre diferentes 
setores do poder público e 
da sociedade.

DIVULGAÇÃO
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Mais de 530 policiais militares chegam à Ilha 
Tupinambarana para garantir a segurança do festival

DIVULGAÇÃO

Efetivo operacional vai atuar em diversas modalidades de policiamento nos 
principais pontos de fluxo de pessoas

A tropa da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) de-
sembarcou na madrugada 
desta terça-feira (24/06) 
para atuar no 58º Festi-
val de Parintins, que será 
realizado nos dias 27, 28 
e 29 de junho. Ao todo, 
535 policiais militares de 
Manaus e municípios da 
Região Metropolitana fo-
ram designados para a 
Operação Parintins 2025.

As equipes já começam 
os trabalhos de policia-
mento nesta terça-feira, 
em reforço às ações que 
estão sendo desenvolvi-
das em Parintins por meio 
dos 125 policiais militares 
lotados no 11º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM) do 
município.

Com planejamento es-
tratégico e operacional, o 
efetivo será empregado 
em todas as modalidades 
de policiamento, entre elas 
a motorizado de quatro e 
duas rodas, a pé, ciclístico, 

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

PC-AM e GCM prendem homem investigado 
por estupro contra duas sobrinhas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 58ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Uarini (a 565 quilômetros de 
Manaus), com o apoio da Guarda 
Civil Municipal (GCM), cumpriu, 
nesta terça-feira (24/06), um 
mandado de busca domiciliar 
e prisão preventiva de um ho-
mem, de 46 anos, investigado 
por estupro de vulnerável. As 
vítimas são uma mulher de 20 
anos e uma adolescente de 14 
anos, que, na época dos crimes, 
tinha apenas 7 anos; ambas são 
sobrinhas do autor.

Conforme o delegado Jailton 
Santos, da 58ª DIP, a investigação 
começou quando a vítima de 20 
anos compareceu à delegacia e 
relatou que havia sido abusada 
em duas ocasiões pelo autor, 
sendo a primeira e mais grave 
quando estava se recuperando 
de uma cirurgia.

“No decorrer da investigação, 
surgiram informações de que 
a adolescente, que na época 
dos fatos era uma criança com 
apenas 7 anos, havia sofrido o 
mesmo tipo de abuso por parte 
desse homem, que é tio dela”, 
explicou o delegado.

turístico, de trânsito, com 
drone e especializado.

O comandante da Ope-
ração Parintins 2025 e do 
Comando de Policiamento 
do Interior (CPI), tenente-
-coronel PM Hildvaney 
Freitas, reforçou que as 
equipes desembarcaram 

O homem responderá por estupro 
de vulnerável

com o propósito de cum-
prirem as ações previstas 
no plano de operação para 
o Festival de Parintins.

“Nosso objetivo é pro-
porcionar para os mora-
dores e turistas um festival 
tranquilo, com ordem e 
paz. Estamos empenhados 

Segundo a autoridade policial, 
a adolescente passou por aten-
dimento psicossocial e informou 
que também teria sido abusada 
por mais dois homens, que estão 
sendo investigados.

“Diante da gravidade dos fatos, 
que revelam que ele atuava com 
total destemor e vinha prati-
cando abusos sexuais ao longo 
dos anos, colocando em risco 
mulheres e crianças da própria 
família, representamos à Justiça 
pela decretação de sua prisão 
preventiva, que foi deferida pela 
Justiça na noite anterior”, deta-
lhou Jailton Santos.

na missão de, mais um ano, 
realizarmos uma prestação 
de serviço de excelência 
para a população”, disse 
o comandante.

Linhas-diretas da 
PMAM no Festival de 
Parintins

A Polícia Militar do Ama-
zonas ativou os contatos 
de linhas-diretas para o 
atendimento da população 
em casos de emergência e 
denúncias, por meio dos 
números (92) 99270-7803 
/ (92) 98414-0554, do 11º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM); (92) 98842-1769, da 
Companhia de Policiamen-
to Turístico (CPTur); e o 
(92) 99527-8008, da Ron-
da Maria da Penha. Além 
disso, o disque-denúncia 
190, da PMAM, e o 181, 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), também estão 
em funcionamento na Ilha 
Tupinambarana.

UARINI

DIVULGAÇÃO

se encontram presos e à 
disposição do judiciário”, 
disse a delegada.

Ação preventiva e os-
tensiva

O combate também é fei-
to de maneira preventiva 
e ostensiva, segundo a co-
mandante do Ronda Maria 
da Penha da PMAM, major 
PM Priscila Alencar, as ações 
do programa já atenderam 

cerca de 6 mil mulheres, nos 
últimos 6 anos, e a unidade 
atua como mecanismo de 
defesa no combate à vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher.

“Nossos policiais milita-
res são capacitados para 
o atendimento especiali-
zado. Trabalhamos com 
órgãos que compõem a 
rede de enfrentamento à 
violência contra a mulher 

para garantir o atendimen-
to das mulheres que sofrem 
violência doméstica. Nossa 
missão é ajudar as vítimas 
a saírem de situações de 
abuso, com ações preven-
tivas e orientações sobre a 
Lei Maria da Penha”, disse 
a comandante da Ronda.

Plano Estadual de Pre-
venção e Enfrentamento 
à Violência Contra Mulher 

no Amazonas
Para fortalecer o combate 

e continuar a redução nos 
crimes contra a mulher, a 
Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM) 
criou, em conjunto com ór-
gãos estaduais, municipais, 
Ministério Público do Ama-
zonas (MPAM), Defensoria 
Pública (DPE) e a Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam) o Plano Estadual de 



Política

Durante a Sessão Ordi-
nária desta terça-fei-
ra (24/6), a Assem-
bleia Legislativa do 

Amazonas (Aleam) aprovou 
a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para o exercí-
cio de 2026. A votação foi 
conduzida pelo presidente 
da Casa, deputado Roberto 
Cidade (UB). A LDO foi enca-
minhada pelo Poder Executi-
vo, tramitando como Projeto 
de Lei n.º 512/2025, oriundo 
da Mensagem Governamen-
tal (MG) n.º 58/2025.

O texto foi aprovado com 
seis emendas coletivas, ela-
boradas a partir das 44 emen-
das individuais apresentadas 
pelos deputados, que acaba-
ram sendo rejeitadas. Agora, 
a matéria segue para sanção 
do governador Wilson Lima.

A relatora da LDO, depu-
tada Alessandra Campelo 
(Podemos), destacou a im-
portância da votação e das 
discussões em torno da 
proposta, ressaltando que o 
texto aprovado prioriza áreas 
essenciais como saúde, segu-
rança e educação.

“Temos emendas coletivas 
assinadas pelos 24 deputados, 
com o objetivo de adequar a 
LDO às Constituições Estadual 
e Federal. Foram apresenta-
das 44 emendas individuais 
e nós aprovamos seis emen-
das coletivas, principalmente 
aquelas que garantem o cum-
primento da legislação no que 
diz respeito à priorização da 
saúde, educação e segurança”, 
explicou a parlamentar.

As emendas coletivas dis-
põem sobre as diretrizes para 
a elaboração e execução da 

Sessão Ordinária desta terça-feira (24/6)

Assembleia Legislativa do Amazonas aprova proposta 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2026

Lei Orçamentária de 2026.

LDO
A Lei de Diretrizes Or-

çamentárias estabelece as 
metas e prioridades da ad-
ministração pública estadu-
al, orientando a elaboração 
da Lei Orçamentária Anual 
(LOA), que define a aplicação 
dos recursos públicos para o 
ano seguinte.

O projeto passou por di-
versas análises e discussões, 
tanto no plenário quanto na 
Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE), seguindo a 
linha de cautela adotada pelo 
Governo do Estado.

Votação e promulgação
Além da LDO, foram apro-

vados 34 Projetos de Lei. 
Entre os destaques está o PL 

n.º 95/2025, de autoria do 
deputado Roberto Cidade 
(UB), que estabelece diretri-
zes gerais para a promoção 
de Centros de Inovação e 
Empreendedorismo no in-
terior do Amazonas, com 
foco no desenvolvimento 
regional sustentável.

“A implementação de 
Centros de Inovação e Em-
preendedorismo no interior 

do Amazonas visa atender 
a essa demanda, oferecen-
do infraestrutura adequa-
da, acesso a tecnologias 
modernas e programas de 
capacitação. Esses centros 
podem desempenhar um 
papel crucial na redução das 
disparidades econômicas 
entre a capital e os muni-
cípios do interior, promo-
vendo um desenvolvimento 
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Governo planeja ressarcir aposentados 
a partir do dia 24 de julho

Acordo entre governo e Congresso 
acelera leilão de petróleo

Em audiência de conci-
liação no STF (Supremo 
Tribunal Federal), nesta 
terça-feira (24), o ministro 
da AGU (Advocacia-Geral 
da União), Jorge Messias, 
informou que o governo 
planeja ressarcir os apo-
sentados e pensionistas 
vítimas de fraude no INSS 
(Instituto Nacional do Se-
guro Social) a partir do dia 
24 de julho.

Pelo cronograma prévio 

Em acordo com o governo, 
que busca receitas extraordi-
nárias para salvar as contas 
públicas em 2025, a Câmara 
dos Deputados decidiu acele-
rar o aval para um leilão de 
petróleo em áreas adjacentes 
aos campos já em produção 
no pré-sal.

O relatório da MP 1291, 
medida provisória que ori-
ginalmente amplia o uso do 
Fundo Social para projetos 
de habitação popular, incluiu 
autorização para o governo 
levar adiante o leilão.

A equipe econômica vê um 
potencial de pelo menos R$ 15 
bilhões em arrecadação.

O leilão é a principal aposta 
do ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, no “paco-
tão” do petróleo apresentado 
ao presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) com receitas alter-
nativas à alta do Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF).

O pacote completo, que 
inclui mudanças na cobran-
ça de participações especiais 
(royalties em áreas altamente 
produtivas) e nos preços de 
referência do petróleo usa-
dos para fazer esses cálculos, 
foi duramente criticado pelas 
empresas do setor.

No fim de maio, o governo 
enviou ao Congresso Nacional 
o PL 2632/25, que viabiliza o 
leilão. Até agora, no entanto, 
não houve andamento. Sem 

FRAUDE NO INSS SALVAR AS CONTAS PÚBLICAS EM 2025

Cronograma prévio foi apresentado pela AGU (Advocacia-Geral da União) em audiência no STF (Supremo Tribunal Federal)
Medida pode ter R$ 15 bi de impacto fiscal e é incluída em relatório de MP 
sobre Fundo Social para habitação

apresentado na reunião, 
os pagamentos seriam fei-
tos em lotes a cada 15 dias 
e a previsão é ressarcir 1,5 
milhão de pessoas.

A proposta é que os 
valores sejam corrigidos 
pela inflação, conforme o 
IPCA-E (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo).

No encontro, o presi-
dente do INSS, Gilberto 
Waller Junior, disse que 

um ritmo acelerado, a chance 
de o certame ser realizado ainda 
neste ano é mínima.

Nesta terça-feira (24), o de-
putado José Priante (MDB-PA), 
relator da MP 1291 e aliado 
do governo, incluiu o texto do 
projeto de lei no relatório da 
medida provisória.

“Incorporamos […] a autori-
zação para que a União possa 
alienar, de forma integral, sua 
parcela de excedente de óleo 
proveniente de acordos de in-
dividualização da produção de 
óleo e gás estratégicas, me-
diante licitação na modalidade 
leilão”, diz Priante no relatório.

O objeto do leilão não são 
novas áreas em si, como nos 
certames tradicionais, mas os 
barris de óleo excedente em 
áreas já licitadas sob o regime 
de partilha e com produção 
ativa nos campos de Tupi, 

o governo quer dar trata-
mento diferenciado, com 
prioridade de atendimento, 
a pessoas mais vulneráveis 
a golpes, como idosos aci-
ma de 80 anos, indígenas e 
quilombolas.

Ele reforçou que os paga-
mentos serão feitos direta-
mente na conta do benefi-
ciário, com recurso oriundo 
de crédito extraordinário — 
que depende da edição de 
uma Medida Provisória.

Mero e Atapu.
Enquanto os trâmites não 

avançam, o governo não pode 
incluir as previsões de receitas 
na reavaliação bimestral de re-
ceitas e despesas, atenuando a 
necessidade de congelamento 
de gastos.

Se o Congresso aprovar a MP 
1291 com essa nova redação 
e o governo mandar os estu-
dos ao Tribunal de Contas da 
União (TCU), a e de estimativa 
de receitas poderia entrar nas 
próximas reavaliações bimes-
trais, diminuindo a pressão pelo 
aumento do IOF e pela taxação 
de aplicações financeiras como 
LCI e LCA.

Chegou-se a cogitar ainda 
a inclusão da tarifa social da 
energia elétrica no relatório 
da MP. No entanto, não houve 
consenso e, com isso, a ideia 
foi descartada. 

regional equilibrado”, afir-
mou o deputado.

Outro projeto aprovado foi 
o PL n.º 577/2024, de auto-
ria da deputada Joana D’Arc 
(UB), que altera, de forma es-
pecífica, a Lei n.º 6.884, de 16 
de maio de 2024, que instituiu 
o Plano Estadual de Combate 
à Pedofilia, estabelecendo di-
retrizes para prevenir e com-
bater crimes contra crianças 
e adolescentes.

“Um dos principais meios 
de disseminação da pedofilia 
é a internet, que permite o 
acesso a conteúdo impróprio 
no conforto dos lares. Para 
evitar que as crianças sejam 
vítimas desse crime, é neces-
sário desenvolver estratégias 
de prevenção eficazes”, des-
tacou a deputada.

Também foram promul-
gadas duas matérias. Entre 
elas, destaca-se a Proposta 
de Emenda à Constituição 
n.º 001/2025, de autoria co-
letiva, que acrescenta o § 4º 
ao art. 43 da Constituição 
do Estado do Amazonas, 
dispondo sobre a Procura-
doria Jurídica do Tribunal 
de Contas do Estado.

Além disso, foi promulgado 
o Projeto de Decreto Le-
gislativo (PDL) n.º 15/2025, 
que aprova a indicação de 
nomes para a composição do 
Conselho Estadual de Defesa 
do Consumidor (Condecon).

Vetos
Os deputados também 

mantiveram quatro vetos 
governamentais a Projetos 
de Lei apresentados por par-
lamentares, sendo três vetos 
parciais e um veto total.

DIVULGAÇÃO
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o pagamento da primei-
ra parcela do 13º salário 
dos servidores públicos 
estaduais da ativa, apo-
sentados e pensionistas. 
O governador Wilson Lima 
havia anunciado, em maio, 
a antecipação do paga-
mento da primeira par-
cela. Somados ao paga-
mento da folha mensal de 
junho, que acontecerá no 
fim do mês, a medida vai 
injetar aproximadamente 
R$ 1,5 bilhão na economia 
do estado.

Na segunda-feira, os 
servidores dos grupos 1 
e 2 foram beneficiados. E 
nesta terça-feira (24/06), 
foi a vez dos servidores 
do grupo 3 receberem a 
antecipação do benefício.

“Isso é resultado de um 
planejamento que temos 
feito ao longo dos anos, 
da saúde fiscal do Esta-
do que nos permite fazer 
essa antecipação para o 
servidor, assim como uma 
demonstração da valo-
rização do Governo do 

Estado para os trabalha-
dores que estão ajudando 
a fazer a transformação 
no Amazonas”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

A antecipação do 13º sa-
lário vai ajudar a aquecer 
a economia e movimentar 
o comércio. Em 2024, a 
antecipação do benefício 
aconteceu no mês de ju-
lho. A primeira parcela 
equivale a 50% do salário 
bruto. Não há desconto do 
imposto de renda nem da 
Amazonprev. Esses reco-

Economia

Somados ao paga-
mento da folha mensal 
de junho, a medida vai 
injetar aproximada-
mente R$ 1,5 bilhão na 
economia do estado

O Governo do 
Amazonas reali-
zou, na segunda-
-feira (23/06) e 

nesta terça-feira (24/06), 

A primeira parcela equivale a 50% do salário bruto. Não há desconto do imposto de renda nem da Amazonprev

Governo do Amazonas realiza pagamento 
da primeira parcela do 13º salário 
dos servidores públicos estaduais

lhimentos serão feitos na 
liquidação da última par-
cela do décimo terceiro, 
no final do ano.

De acordo com dados 
da Secretaria de Esta-
do de Administração e 
Gestão (Sead), cerca de 
82 mil servidores ativos 
serão beneficiados com 
a antecipação e o paga-
mento do salário mensal, 
correspondendo a R$ 942 
milhões. O restante será 
direcionado para inativos 
e pensionistas.
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Nigéria e Brasil assinam acordo de 
US$ 1 bi para impulsionar agricultura

A Nigéria e o Brasil assi-
naram um acordo de US$ 
1 bilhão, nesta terça-feira 
(24), para impulsionar a 
agricultura, a segurança 
alimentar, a energia e a 
defesa na nação da África 
Ocidental, disse o vice-
-presidente nigeriano, Ka-
sim Shettima.

Os dois países preten-
dem “destinar mais de 
US$ 1 bilhão para fornecer 
equipamentos agrícolas 
mecanizados, treinamen-
to e centros de serviços 
em toda a Nigéria”, disse 
Shettima em um comuni-
cado publicado no X.

Grande parte da agri-
cultura na Nigéria é de 
subsistência e as terras 
são de propriedade de 
famílias ou indivíduos, o 
que torna problemática a 
aquisição em grande esca-
la. A Nigéria também im-
porta alimentos para seus 
mais de 200 milhões de 
habitantes.

“Estamos passando da 
subsistência para a escala 
na agricultura e, na ener-

BC confirma parada na alta de juro 
e diz que é cedo para concluir

O Banco Central (BC) infor-
mou nesta terça-feira (24) 
que deverá interromper o 
processo de alta dos juros 
implementado nos últimos 
meses, com objetivo de con-
ter pressões inflacionárias, e 
acrescentou que ainda é cedo 
para vislumbrar qual o im-
pacto do conflito no Oriente 
Médio sobre o preço do pe-
tróleo e, consequentemente, 
sobre a economia brasileira.

As informações constam 
na ata da última reunião do 
Comitê de Política Monetária 
(Copom), realizada na sema-
na passada, quando a taxa 
básica de juros da economia 
subiu de 14,75% para 15% 
ao ano.

Foi o sétimo aumento 
seguido, que fixou o juro 
no maior patamar em 20 
anos. Também representa 
o segundo maior juro real 
do planeta.

O BC manteve a previsão de 
que os juros permanecerão 
altos por um “período bas-
tante prolongado” de tempo, 
de modo a assegurar a con-
vergência da inflação à meta.

O mercado financeiro acre-
dita que a taxa de juros co-
meçará a recuar somente a 
partir de janeiro de 2026.

“O Comitê avalia que, após 
um ciclo rápido e firme de 
elevação de juros, antecipa-
-se, como estratégia de con-
dução de política monetária, 
interromper o ciclo de alta e 
observar os efeitos do ciclo 
empreendido para, então, 
avaliar se a taxa de juros 
corrente é apropriada para 
assegurar a convergência da 
inflação à meta”, informou o 

ACORDO

gia, estamos tomando me-
didas há muito esperadas 
para atrair investimentos 
sérios para a produção 
de gás, refino e energias 
renováveis”, acrescentou 
Shettima.

Os acordos foram assi-
nados em Abuja durante 
uma visita do vice-presi-
dente do Brasil, Geraldo 
Alckmin, à nação mais 
populosa da África.

Shettima disse ao seu 

Acordo busca fornecer equipamentos agrícolas mecanizados, treinamento 
e centros de serviços

COPOM

As informações constam na ata da 
última reunião do Copom
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DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

colega brasileiro que as re-
formas iniciadas pelo pre-
sidente Bola Tinubu têm 
ajudado a remodelar a eco-
nomia da Nigéria.

A Nigéria tem como meta 
uma economia de US$ 1 
trilhão até 2030, com re-
formas na agricultura, ener-
gia, educação e finanças 
públicas. O país também 
pediu aos bancos que se 
recapitalizem para atrair in-
vestimentos estrangeiros.
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BC, na ata do Copom.
Sobre a guerra no Oriente 

Médio, com a escalada do 
conflito com os ataques ao Irã 
por Israel e, mais recentemen-
te, pelos EUA, o BC avaliou que 
“ainda é cedo para concluir 
qual será a magnitude do 
impacto sobre a economia 
doméstica, que, por um lado, 
parece menos afetada pelas 
recentes tarifas do que outros 
países, mas, por outro lado, 
é impactada por um cenário 
global adverso”.

Analistas têm apontado 
possíveis pressões inflacio-
nárias por conta da pressão 
sobre o preço do petróleo 
no mercado mundial — que 
poderia ser repassado aos 
combustíveis no mercado 
interno.

“O conflito geopolítico no 
Oriente Médio e suas possí-
veis consequências sobre o 
mercado de petróleo também 
adicionam incerteza sobre o 
cenário externo prospectivo. 
O cenário já tem provocado 
mudanças nas decisões de 
investimento e consumo”, 
avaliou o Banco Central.

Renovação 
do Cartão do 
Produtor Primário 
avança 46,1% no 
Amazonas

EM ALTA

Em maio deste ano, o Instituto 
de Desenvolvimento Agropecuá-
rio e Florestal Sustentável do Esta-
do do Amazonas (Idam) registrou 
a renovação de 1.592 Cartões do 
Produtor Rural (CPP). O quanti-
tativo é 46,1% superior ao mês 
anterior, quando foram contabi-
lizados 1.089 documentos. Com 
isso, o serviço executado pelo 
órgão obteve alta pelo segundo 
mês consecutivo.

Além das renovações, o Idam 
também emitiu 576 CPP’s no 
quinto mês deste ano. Já o total de 
serviços (renovações e emissões) 
atingiu a marca de 2.168 cartões, 
quantidade 4% superior ao regis-
trado em abril (2.083), conforme 
dados divulgados nesta terça-
-feira (24/06) pelo instituto.

Para a diretora-presidente do 
Idam, Eliane Ferreira, o crescimen-
to dos serviços relacionados ao 
CPP chancela a importância do 
documento para o avanço do 
setor primário e, principalmente, 
para o trabalhador rural, que pas-
sa a obter uma série de benefícios.

“Com o CPP em mãos, o pro-
dutor rural tem acesso a diversas 
políticas públicas, como o crédito 
rural, que é fundamental para o 
melhoramento da produção, e, 
ainda, aos Programas de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA)”, frisou a 
diretora-presidente.

O Idam renovou 1.592 documentos 
em todo o estado
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Netanyahu e regime 
iraniano reivindicam 
triunfo em confronto 
que envolveu ataques 
com mísseis e tensões 
nucleares, mas ambos 
os lados sinalizam vi-
gilância contínua

O conflito de 12 dias 
entre Israel e Irã 
chegou a um apa-
rente desfecho, com 

Durante o conflito, o Irã lançou cerca de 500 mísseis balísticos, de acordo com estatísticas do Exército israelense

Israel e Irã declaram vitória 
em conflito de 12 dias

ambos os lados declarando 
vitória. Benjamin Netanyahu 
afirmou que Israel conquistou 
uma “vitória histórica” contra 
o Irã, enquanto o regime ira-
niano também alega ter saído 
vitorioso do embate.

Em um pronunciamento ofi-
cial, Netanyahu destacou dois 
pontos cruciais da suposta vi-
tória israelense. Primeiro, ele 
afirmou que Israel conseguiu 
eliminar a ameaça do progra-
ma nuclear iraniano, alegando 
que o país teria planos de 
construir pelo menos nove 
ogivas. Depois, declarou que 
Israel neutralizou, ao menos 

temporariamente, a ameaça 
de mísseis balísticos iranianos.

Ataques e contra-ataques
Durante o conflito, o Irã lan-

çou cerca de 500 mísseis ba-
lísticos, de acordo com esta-
tísticas do Exército israelense. 
Aproximadamente 50 desses 
projéteis atingiram pontos em 
Israel, resultando em pelo me-
nos 28 mortes e impactando 
locais estratégicos em grande 
parte do território do país.

Netanyahu enfatizou que 
esta “vitória histórica” será 
lembrada por gerações. Ele 
também expressou gratidão 
ao presidente Donald Trump, 

afirmando que “Israel nunca 
teve um amigo tão grande e 
importante na Casa Branca”.

Tensões persistentes
Apesar das declarações de 

vitória, ambos os lados man-
têm uma postura de vigilân-
cia. Netanyahu afirmou que 
Israel “não vai tirar o pé do 
acelerador”, permanecendo 
alerta para qualquer tentativa 
do Irã de reativar seu progra-
ma nuclear.

Do lado iraniano, houve 
comemorações nas ruas or-
ganizadas pelo governo. O 
regime emitiu ameaças, ale-

gando que os Estados Unidos 
e Israel “aprenderam a lição” 
com os ataques iranianos. Te-
erã afirmou sua capacidade 
de superar as defesas isra-
elenses, incluindo o sistema 
“Domo de Ferro”, e atingir 
instituições importantes em 
Israel.

O Irã declarou que, por 
ora, buscará defender seus 
interesses pela via diplomá-
tica, mas não hesitará em 
recorrer a meios militares se 
necessário. O país advertiu 
que retomará os ataques caso 
detecte violações do cessar-
-fogo por parte de Israel.

Corpo de brasileira será içado de 
vulcão ao amanhecer na Indonésia

O corpo da brasileira Juliana 
Marins, encontrada morta nes-
ta terça-feira (24/6) após cair 
durante uma trilha em um vul-
cão na Indonésia, será içado ao 
amanhecer desta quarta-feira 
(25/6), no horário local — por 
volta das 20h desta terça, no 
horário de Brasília.

 A informação foi confirmada 
pela Defesa Civil da Indonésia, 
que coordenou as buscas. Con-
forme o órgão, um socorrista 
voluntário conseguiu alcançar 
Juliana a uma profundidade de 

Cid diz que mudou versão sobre reunião 
com Braga Netto após operação da PF

O tenente-coronel Mauro 
Cid disse, em acareação nesta 
terça-feira (24), que mudou sua 
versão sobre uma reunião com 
o general Walter Braga Netto 
depois de saber da operação 
deflagrada pela Polícia Federal 
(PF) que descobriu o plano 
“Punhal Verde e Amarelo” que 
visava uma tentativa de golpe 
de Estado.

A declaração aconteceu du-
rante audiência de conciliação 
no STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) entre os dois.

“Pelo Exmo. Senhor Ministro 
relator foi dito: que indagado 
pelo advogado do réu Braga 
Netto sobre o motivo de ter 
alterado sua primeira versão 
sobre a reunião ocorrida em 
12/11, o réu Colaborador expli-
cou que em um primeiro mo-
mento lhe pareceu que a reu-
nião era mais uma no sentido 
de mostrar a insatisfação contra 
o resultado das eleições, porém 
que não passaria de mais uma 
bravata”, consta no documento 
do STF disponibilizado durante 
a tarde desta terça.

“Posteriormente, quando 
tomou conhecimento da ope-
ração ‘Punhal Verde e Ama-
relo’ percebeu que poderia 
ter sido algo mais sério e, 
chamado a depor novamen-
te, retificou seu depoimento 
anterior”, prossegue.

Ao ser indagado pelo minis-
tro Luiz Fux, Cid explicou que 
o estado de “choque” mencio-

JULIANA MARINS

cerca de 600 metros. A vítima 
estava sem vida.

Segundo brasileiros que 
acompanharam o resgate, ha-
via a suspeita de que Juliana 
estivesse ainda mais abaixo, 
a cerca de 950 metros, mas 
isso não se confirmou até o 
momento.

As equipes de resgate mon-
taram acampamentos em dois 
pontos: três pessoas estão a 
cerca de 400 metros de profun-
didade, e outras quatro, a 600 
metros. Devido às condições 

Juliana Marins foi encontrada sem vida a cerca de 600 metros de profundidade. 
Resgate será feito ao amanhecer na Indonésia, noite no Brasil

nado em seu depoimento do 
dia 19 de novembro à Polícia 
Federal decorreu da prisão de 
seus colegas.

Durante esclarecimento, ele 
afirmou que, nos depoimentos 
subsequentes prestados à PF, 
já não se encontrava nesse 
estado, pois as oitivas passa-
ram a fazer parte da rotina da 
colaboração premiada.

ACAREAÇÃO
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climáticas desfavoráveis e à 
baixa visibilidade no local, as 
autoridades decidiram realizar 
o resgate apenas às 6h (horário 
local) desta quarta.

Após ser içado, o corpo de 
Juliana será levado de maca ao 
posto de Sembalun, de onde 
será transportado de helicóp-
tero ao hospital Bayangkara, 
para os trâmites legais.

Quem era brasileira
A brasileira de Niterói (RJ) 

Juliana Marins, de 26 anos, era 
publicitária e compartilhava di-
versas experiências em outros 
países nas suas redes sociais.

Juliana tinha um perfil com 
mais de 20 mil seguidores nas 
plataformas digitais. Segundo 
sua conta no LinkedIn, a jovem 
já trabalhou em empresas do 
Grupo Globo, como Multishow 
e Canal Off.

Além disso, formou-se em 
comunicação pela Universi-
dade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ) e fez cursos de 
fotografia, roteiro e direção 
de cinema. Tenente-coronel Mauro Cid

O casamento 
de Jeff Bezos 
em Veneza

LUXO E PROTESTOS

Com uma fortuna estimada 
em US$ 231 bilhões, Jeff Bezos, 
fundador da Amazon e dono 
do jornal americano The Wa-
shington Post, escolheu Veneza 
para se casar com a jornalista e 
piloto Lauren Sánchez, sua noiva 
desde 2023.

Previsto para esta semana na 
cidade-laguna, o evento gerou 
muita expectativa por parte do 
público, tanto pelo alto luxo 
envolvido quanto pelas reações 
que tem provocado na cidade 
italiana, após enfrentar crescen-
te resistência de moradores e 
ativistas.

Como será o casamento?
Até o momento, o local da 

cerimônia permanece não con-
firmado. A imprensa especula 
três principais possibilidades: o 
superiate Koru, de 127 metros, 
o mosteiro na ilha privada de 
San Giorgio Maggiore, ou a 
Scuola Grande della Misericor-
dia, edifício do século XIV em 
Cannaregio.

Segundo a imprensa dos Es-
tados Unidos, a celebração do 
bilionário deve durar de três a 
quatro dias, entre 26 e 28 de 
junho, reunindo cerca de 200 
a 250 convidados do mundo 
do entretenimento, da política 
e das finanças. Entre os nomes 
cogitados estão Kim Kardashian, 
Oprah Winfrey, Mick Jagger, 
Katy Perry e Ivanka Trump.

Protestos contra o casamento,   
“No Space for Bezos”. 
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Governador Wilson Lima inaugura 
circuito de experiências sustentáveis e 
culturais para o Festival de Parintins

O governador Wil-
son Lima inaugu-
rou, nesta terça-
-feira (24/06), na 

Praça da Catedral de Nos-
sa Senhora do Carmo, em 
Parintins, o Turistódromo, 
que vai reunir durante os 
próximos dias um conjunto 
de experiências voltadas à 
recepção dos visitantes e à 
valorização da cultura local 
durante o 58º Festival de Pa-
rintins. O espaço concentra 
ações de turismo, susten-
tabilidade, abastecimento 
de água tratada e cultura, 
demonstrando o compro-
misso da gestão estadual 
em transformar o evento 
em uma grande vitrine de 
cidadania e inovação.

“Nós estamos aqui na Ca-
tedral onde funciona o Tu-
ristódromo. Esse daqui é um 
espaço que a gente destina 
para o artista local, para o 
artista da região mostrar o 
trabalho dele, o artesanato. 
É uma oportunidade para o 
turista que está vindo de fora 
ter uma experiência comple-
ta no município de Parintins”, 
afirmou Wilson Lima.

Na ocasião, o governador 
foi recepcionado pelo Boi 
Caprichoso e Boi Garantido 
e percorreu a estrutura que 
vai funcionar de 25 a 29 
de junho.  Na Estação do 
Turismo serão oferecidos 

O Turistódromo vai 
oferecer experiências 
interativas e progra-
mação cultural orga-
nizada pelo Governo 
do Amazonas duran-
te o festival

serviços voltados ao aco-
lhimento de quem chega à 
Ilha Tupinambarana.

No local, os visitantes 
têm acesso a informações 
turísticas por meio da pla-
taforma Amazonas To Go, 
podem retirar o “Passapor-
te Parintins”, que carim-
ba pontos estratégicos da 
cidade, e ainda participar 
de ações interativas, como 
cabine fotográfica e dis-
tribuição de brindes em 
espaços instagramáveis de 
diversos órgãos estaduais.

Participaram da visita ao 
circuito os deputados esta-
duais Cabo Maciel e João 
Luiz; o prefeito de Parintins, 
Matheus Assayag; verea-
dores do município, entre 

outras autoridades.
Na área da inovação sus-

tentável, o Governo do Es-
tado, por meio da Semig, 
vai apresentar ao público 
que for ao local tecnolo-
gias voltadas à energia 
limpa, com triciclos elétri-
cos abastecidos por pla-
cas solares, além de motos 
elétricas para mobilidade 
urbana. Foram instalados 
totens de carregamento de 
celular no Turistódromo e 
no aeroporto da cidade, e 
bancos solares com entrada 
USB foram posicionados em 
pontos estratégicos, como 
a Praça Eduardo Ribeiro.

Outra atração para o pú-
blico que vai ao local é 
o “Desafio das Torcidas”, 

uma disputa simbólica en-
tre os bois Caprichoso e 
Garantido, com bicicletas 
adaptadas que geram ener-
gia cinética, convertida em 
energia limpa, numa com-
petição lúdica e educativa 
sobre sustentabilidade.

Já a Companhia de Sa-
neamento do Amazonas 
(Cosama), responsável pelo 
abastecimento de água tra-
tada, montou um espaço 
especial para o festival, com 
quatro máquinas purifica-
doras, sendo uma delas com 
sistema de osmose reversa, 
garantindo água potável e 
segura à população e aos 
turistas que quiserem se 
refrescar ao longo dos dias.

Serão distribuídos copos 

biodegradáveis, reforçan-
do o compromisso com 
o meio ambiente. Todo 
o sistema é monitorado 
em tempo real, assegu-
rando a qualidade da água 
ofertada.

A agenda também in-
cluiu uma passagem pela 
Estação da Cultura, pro-
movida pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va, que oferece uma am-
pla programação artística 
e cultural até o dia 29 de 
junho. Em funcionamento 
das 10h às 18h, o espa-
ço conta com exposições, 
apresentações musicais e 
manifestações da cultura 
popular amazônica, sendo 
um dos pilares do Circuito 
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O espaço concentra ações de turismo, sustentabilidade, abastecimento de água tratada e cultura

Caprichoso reinaugura Escola de 
Arte Irmão Miguel de Pascale
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Roberto Cavalli participa do desfile de moda masculina outono-inverno 
2014 de sua marca homônima durante a Milan Fashion Week

Referência na criação de 
grandes artistas de Parintins, 
a Escola de Arte Irmão Miguel 
de Pascale reabriu suas portas 
na tarde desta segunda-feira, 
23 de junho. O educandário, 
projeto socioeducativo do Boi 
Caprichoso, é conhecido no 
Amazonas pelo trabalho de 
base na arte parintinense. A 
cerimônia foi marcada por 
lembranças e muita emoção.

Com a titulação “Trilhas para 
o futuro: arte, ancestralidade, 
tecnologia e consciência am-
biental”, o educandário reabre 
com esforços do Boi Capricho-
so e teve apoio do presidente 
da Tv A crítica, Dissica Calde-
raro, e emenda parlamentar 
da deputada estadual Mayra 
Dias. A grande maioria dos 
colaboradores é formada por 
ex-alunos da Escola de Arte.

Aluno de irmão Miguel de 
Pascale desde os 12 anos, 
o presidente Rossy Amoedo 
destacou a importância do 

RETOMADA DO SOCIAL

Chegada do barco do MAG 
emociona torcedores na Ilha

O tradicional barco do Mo-
vimento Amigos do Garantido 
(MAG) chegou em Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus) 
nesta terça-feira, com 302 tor-
cedores vestidos de vermelho 
e branco, ao som de toadas, 
bandeiras e queima de fo-
gos. A embarcação fez uma 
passagem festiva pela orla da 
cidade, saudando a população 
parintinense antes de atracar 
no píer da Cidade Garantido.

Neste ano, o MAG também 
aderiu à campanha do Gre-
enpeace contra a exploração 
ilegal de garimpos na Ama-
zônia, estampando o lema 
“Amazônia sem garimpo” na 
decoração da embarcação.

A presidente do Movimento 
Amigos do Garantido, Cláu-
dia Santos, destacou o papel 
solidário do grupo durante 
o festival: “É emocionante. A 
gente realiza um trabalho em 
Manaus, mas é aqui que con-
cretiza. Trazemos alimentos 
arrecadados para alimentar 
artistas, dançarinos, o pessoal 
dos grupos de dança, da galera 
do Galpão. Não somos só a 

educandário na construção ar-
tística de Parintins. Para ele, 
a reabertura da escola é um 
retorno mais que merecido 
à nação azul e branca e ao 
município.

“Eu me sinto no dever de 
devolver tudo o que me foi 
dado através da Escolinha. A 

A bordo com 302 torcedores, em-
barcação do Movimento Amigos 
do Garantido é recebida com festa

arte me ajudou a construir 
o que tenho e é através da 
arte, da Escola de Arte, que 
eu devolvo ao Boi Caprichoso 
essa instituição de cultura, de 
educação e de sonho. Estou 
muito feliz hoje”, disse emo-
cionado o presidente Rossy 
Amoedo.

vitrine do festival, a gente tam-
bém faz parte desse processo”, 
afirmou a presidente.

Pela primeira vez em Parin-
tins, o professor Júnior Lins 
celebrou a experiência: “A via-
gem foi maravilhosa, com mui-
ta animação do início ao fim. 
Sempre fui garantido, desde 
criança. Agora, estar aqui pela 
primeira vez é uma emoção 
imensa”, comentou.

Também fruto da Escola de 
Arte, o presidente do Conse-
lho de Arte, Ericky Nakanome, 
contou as lutas e vitórias do 
bumbá em manter viva a insti-
tuição. Bastante emocionado, 
precisou pausar várias vezes 
seu discurso para segurar as 
lágrimas e revelar a importân-
cia da “Escolinha” na vida dele.

“A escolinha é uma ponte 
importante para o futuro. Ela 
conecta as raízes ancestrais, 
quando a gente tem oportuni-
dade de conviver com pessoas 
que construíram a história do 
boi, como foi no meu caso, 
como professores, e a gen-
te poder perpassar isso nas 
gerações de artistas. Hoje, a 
gente poder mostrar o nosso 
trabalho ao mundo por conta 
da Escolinha, não tem como a 
gente não se emocionar. Falar 
da Escolinha é falar também 
da história pessoal de cada um 
de nós que passamos por ali”, 
disse Nakanome.

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

DIVULGAÇÃO

Cultural 2025.
O governador também 

visitou os estandes da 20ª 
Mostra de Artesanato e 
Economia Solidária e a 5ª 
Feira de Artesanato Indí-
gena, que reúnem mais de 
140 expositores e, em 2024, 
movimentou mais de R$ 1 
milhão em vendas.

Entregas
Além das ações na Praça 

da Catedral, a agenda do 
governador em Parintins 
incluiu a inauguração da 
nova Unidade de Educação 
Profissional e Tecnológica 
(UEPT) do Cetam, que agora 
conta com sede própria no 
município. A estrutura mais 
que dobrou a capacidade 
de atendimento, saltando 
de 350 para 774 alunos 
matriculados em cursos 
técnicos e de qualificação 
profissional. A unidade foi 
batizada com o nome do 
artista parintinense Jair 
Mendes, em homenagem 
ao legado cultural deixado 
por um dos maiores ícones 
da arte amazonense.

O governador também 
inaugurou o Ginásio Po-
liesportivo Elias Assayag, 
totalmente revitalizado 
com investimento de R$ 3 
milhões, sob execução da 
UGPE. O espaço recebeu 
cobertura metálica nova, 
iluminação em LED, refor-
ma dos vestiários, quadra 
de areia e melhorias es-
truturais. A unidade será 
sede de programas como 
o Pelci, RespirAR, Funcio-
nal por Toda Parte e Mais 
Futevôlei Amazonas, com 
meta de beneficiar mais 
de 1.500 jovens e adultos 
em atividades gratuitas de 
esporte e saúde.



Esportes

Portugueses termi-
nam a fase de grupos 
do Mundial em pri-
meiro lugar da chave

O Benfica conquistou 
uma vitória de 1 a 
0 sobre o Bayern 
de Munique, nesta 

terça-feira (24), em Charlotte, 
e terminou a fase de grupos 
do Mundial de Clubes na li-

Santos renova contrato com 
Neymar até o fim de 2025

Aluno do Colégio Militar da PMAM disputará 
campeonato internacional de Jiu-Jitsu em Las Vegas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Jogador Neymar Junior
Aluno João Pedro 
Macedo Martins

O Santos anunciou nesta 
terça-feira, 24, a renovação 
de contrato com Neymar 
até o final da temporada, 
com possibilidade de re-
novação após o término do 
vínculo. O jogador retornou 
ao clube onde foi revela-
do no início do ano e tinha 
acordo até o fim de junho.

“Tomei uma decisão e eu 
ouvi o meu coração. San-
tos não é só meu time, é a 
minha casa, minhas raízes, 
minha história e minha 
vida. Aqui fui um meni-
no que virou um homem, 
e sou amado de verdade. 
Aqui posso ser eu mesmo, 
feliz de verdade. E é aqui 
que eu quero realizar os 
sonhos que faltam na mi-
nha carreira. E nada vai me 
parar. Eu vou, eu volto e 
eu fico. Onde tudo come-
çou e onde nunca vai aca-
bar”, disse o camisa 10.

Acumulando as duas 
passagens, Neymar dis-
putou 243 jogos, com 69 
assistências e 141 gols 
marcados, sendo o maior 
artilheiro na era ‘pós-Pelé’. 
Ao todo, ele conquistou 
a Copa do Brasil (2010), 
Conmebol Libertadores 
(2011), Recopa Sul-Ameri-

Disciplina, honra e edu-
cação são os lemas que 
norteiam o ensino das Es-
colas da Polícia Militar do 
Amazonas, e é justamente 
com base nesses princípios 
que o aluno João Pedro 
Macedo Martins, conhe-
cido como Pedro Martins, 
vem se destacando. Aos 10 
anos de idade, o estudante 
do Colégio Militar da Po-
lícia Militar do Amazonas 
(CMPM 5) vai representar 
o Brasil em um dos mais 
importantes campeonatos 
internacionais de Jiu-Jitsu, 
o American National, que 
acontece nos dias 28 e 29 
de junho, em Las Vegas, 
nos Estados Unidos.

Pedro, que estuda no 
CMPM 5, há cinco anos, 
iniciou sua trajetória no 
Jiu-Jitsu aos cinco anos de 
idade e, desde então, con-
cilia com disciplina e deter-
minação a rotina escolar e 
esportiva. O jovem atleta 
disputará nas categorias 
com kimono e sem kimono, 
enfrentando competidores 
de diversos países.

Sua rotina é intensa e um 
verdadeiro exemplo de de-
dicação. Pedro estuda das 
7h às 11h, e logo após o 
almoço inicia os treinos de 
Jiu-Jitsu, das 13h às 20h, 

RENOVAÇÃO DE CONTRATOAMERICAN NATIONAL

cana (2012), e três edições 
do Campeonato Paulista 
(2010, 2011 e 2012).

“É um dia histórico e mar-
cante para o futebol brasi-
leiro, um presente para a 
torcida do Santos FC. Per-
manece o nosso ídolo, o 
nosso menino, o príncipe 
com a nossa camisa 10. É 
um momento importan-

todos os dias. Esse com-
promisso com os estudos e 
o esporte é dividido em fa-
mília: o pai acompanha os 
treinos de perto, enquanto 
a mãe cuida do desempe-
nho escolar. “A conciliação 
está ligada diretamente na 
vontade dele, então apro-
veitamos cada minuto. Ele 
é disciplinado, gosta do 
que faz e isso faz toda a 
diferença”, afirmou o pai, 
Cláudio Martins.

Mesmo não integrando o 
quadro olímpico, o Jiu-Jit-
su é uma modalidade que 

tíssimo nesse processo de 
reconstrução e que nós 
precisávamos do Neymar, 
tanto dentro quanto fora 
de campo. A frase ‘Eu vou, 
eu volto, eu fico’ é emble-
mática e fundamental para 
o reposicionamento do 
Santos FC no seu devido 
patamar”, afirmou o presi-
dente Marcelo Teixeira.

transmite valores essenciais 
como respeito, superação, 
autocontrole e espírito de 
equipe, qualidades que 
dialogam diretamente com 
a filosofia educacional do 
CMPM V.

A participação do jovem 
atleta em um campeonato 
internacional é motivo de 
orgulho para a família, para 
a instituição e para todos 
que acompanham sua tra-
jetória. Mais do que uma 
conquista esportiva, a ex-
pectativa do aluno é uma 
só, vencer.

Benfica vence duelo europeu e coloca 
Bayern no caminho do Flamengo

derança da chave C.
Com o resultado, o time 

português enfrenta Chelsea 
ou Espérance nas oitavas de 
final da Copa do Mundo. As 
duas equipes duelam ainda 
nesta terça para decidir quem 
avança em segundo lugar no 
grupo D.

Já o time bávaro termina 
em segundo lugar e enfrenta 
o Flamengo na próxima fase. 
O rubro-negro carioca já está 
classificado em primeiro de 
seu grupo e enfrenta o Los 

Angeles FC nesta terça.
O gol da vitória do Benfica 

foi marcado pelo norueguês 
Schjelderup, ainda no primei-
ro tempo.

Como foi o jogo
O Bayern de Munique ini-

ciou o duelo com time alterna-
tivo. Sem peças importantes, 
como Kane e Olise, a equipe 
bávara encontrou dificulda-
des na criação de jogadas e 
acabou fechando a primeira 
etapa em desvantagem.

Precisando da vitória para 
se classificar, o Benfica abriu 
o placar com o norueguês 
Schjelderup aos 12 minutos. 
O atacante aproveitou cruza-
mento na direita de Barreiro e 
finalizou rasteiro, não dando 
chances para Neuer.

Para o segundo tempo, o 
treinador Vincent Kompany 
colocou Kane, Olise e Kim-
mich, e o Bayern mostrou 
avanço com relação ao que 
foi apresentado nos 45 mi-
nutos iniciais.
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Bernardinho 
define elenco 
para segunda 
etapa da Liga 
das Nações 
Masculina

VÔLEI

A Confederação Brasileira 
de Voleibol (CBV) anunciou 
nesta terça-feira (24) os 17 
jogadores que defenderão a 
Seleção Brasileira Masculina 
de Vôlei na segunda etapa da 
Liga das Nações 2025 (VNL). 

A equipe comandada por 
Bernardinho já está nos Esta-
dos Unidos, onde enfrentará 
Canadá, China, Itália e Polô-
nia entre os dias 25 e 29 de 
junho, em Chicago.

A convocação traz um gru-
po formado por atletas expe-
rientes e jovens promessas. 
O Brasil entra na segunda 
semana da competição ocu-
pando a terceira colocação 
na tabela geral, com nove 
pontos somados após três vi-
tórias e uma derrota na etapa 
disputada no Rio de Janeiro.

Os 17 convocados para a 
etapa de Chicago

Levantadores: Brasília e 
Cachopa

Opostos: Alan, Chizoba e 
Darlan

Ponteiros: Adriano, Arthur 
Bento, Honorato, Lucarelli, 
Lukas Bergmann e Maicon

Centrais: Flávio, Judson, 
Matheus Pinta e Thiery

Líberos: Alê Elias e Maique

Jovens na Copa América
Atletas como Rhendrick 

(levantador), Sabino (opos-
to), Paulo (ponteiro) e Geo-
vane (central) seguem inte-
grando o grupo da Seleção, 
mas não viajaram para os 
Estados Unidos. 

O time alemão chegou a 
marcar em chute de Kimmi-
ch na entrada da área, aos 
15 minutos, mas teve o gol 
anulado pela arbitragem após 
impedimento de Harry Kane.

A pressão alemã seguiu du-
rante toda a segunda etapa. O 
lateral Laimer chegou a carim-
bar a trave aos 20 minutos, e 
Sané perdeu um gol na cara 
de Trubin aos 42 minutos. 
Porém, o placar se manteve 
com o Benfica à frente até o 
apito final do árbitro.

Benfica conquistou uma vitória de 
1 a 0 sobre o Bayern de Munique

Fotos: Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação
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Nessa data emblemática que se casaram a saudosa Gracíris e José 
Carlos Lopes há 61 anos, para Carla e Péricles Barros Jr.  há 33 anos 
e agora para Clara Barros e Ricardo Lira, escolheram o mesmo dia 
para oficializar a cerimônia religiosa na Igreja de N.S. de Nazaré. 

Depois as famílias de Carla e Péricles e da Ednê Lira receberam os 200 con-
vidados no Le Lieu Festas, que aliás, serviu com excelência todo o menu, o 
medalhão de pirarucu com crosta de pesto, estava de divino, arroz de pato, 
o filet alto, suspiro até hoje , Sidia Goes! Os salões do buffet estão cheios 
de flores do campo e folhagens secas, em cachepots individuais e baixos, 
projeto da Larissa Guerra. O bolo foi da Cilene Martins.

A Clara vestida pelo Ateliê da Telma Pires, minimalista, mas com pou-
quinho de romantismo na renda do véu que a Carla casou. Tudo, abso-
lutamente tudo, escolhas da Clara. O cerimonial foi da Danielle Sena que 
coordenou o sucesso da festa. Na pista John Veiga, Dj John com a palhinha 
do Batista Pi - praticamente uma Batistada! - e depois o Sebastião Jr. que 
cantou toadas dos dois Bumbás, bombou geral! Foi lindo o casamento da 
Clara e Ricardo Lira.

VINTE DE JUNHO

Clara e Ricardo Lira 

Rafael e Ednê Lira Camila e Rodrigo Barros Carla e Péricles Barros Jr.

Marcio e Lúcia Lopes, 
Marcello Hagge

Nicolas, Isadora e Núbia Silva, 
Leny Leopoldo de Menezes

Batista, Ana e André Pi, 
Gabriela Bó

Sandra e Alberto Saraiva
Jean e Fernanda Mendonça, 

Janaína e Roberto Conde Suzy e João Guilherme Andrade
Patrícia Aguiar, Hellen Matute, Adriana Benevides, Eneida 

Cacheado, Cacilda Sena e Mônica Antonaccio 

José Adriano e Circe Azevedo

Tammy e Renato Simões 

Fernando e Milena Hernandes

João, Mª Helena e 
Vitória Braga

Ana Eliza e Leonardo Leão 

Márcia, Sérgio e Camila 
Martins, David Dallas 

Ana Beatrice Braga e 
Elisa Carvalho

Nancy Zumaeta, Suely e 
Átila Yurtsever 

Joseh e Márcia Said

Lívia Topdjian, Laura Oliveira, Mariana 
Castro, Emanuelle Rodrigues, Júlia 

Lobo e Lohana Rossete
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


